
大家 帮大家

2012年10月30日 星期二
编辑／吕玲玲 校对／小强 组版／庆岗 洛阳·帮办15A



心
对
对
碰

温
暖
你
我
他

爱

电脑时代，你写字还顺溜吗？
有啥不方便 大家帮你办
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7个人中，6个被“吝啬”二字卡住了

近日，新乡一网友通过网络向记者
求助，希望记者能帮她找到亲生父母。

这个网友名叫李东丽，生于 1975
年。十几岁时，她无意中得知自己是从
洛阳抱养来的。多年来，身世之谜一直
困扰着她。

李东丽说，养父母对她很好，但对
她的身世不愿多说。这些年来，她从侧
面打听到不少信息——她的养父当年
在洛阳军分区后勤部服役。她快1岁时

被亲生父母送到了养父母家中。李东
丽有3个姐姐，她在家里排行老四。

1980年前后，养父复员回到新乡老
家，李东丽也跟着去了新乡。

前几年，奶奶去世前告诉李东丽，
她的生父身体不好，想见见自己的亲生
女儿，可是养父母没同意。

听到这个消息，李东丽一宿没睡。
她知道，这么多年来，亲生父母还牵挂
着她。后来，李东丽到洛阳军分区找过

亲生父母，但没有找到，她也曾多次委
托洛阳朋友帮她打听，但没任何消息。

李东丽现在已经成家，她听养父说
过，亲生父亲给三个女儿起的名字都很
像男孩的名字。

“我的亲生爹娘，你们在哪里？我
想你们，你们想我吗？”说到此处，李东
丽的声音已经哽咽。

如果您有相关线索，请拨打本报热
线电话66778866。

托尼是一只 7 岁公松狮犬（有犬
证），和主人朝夕相处7年，24日下午，它
走失了。

托尼的主人李女士住在新区积翠街
建业美茵湖小区，她说，托尼身高约0.6
米，体长0.8米，看似威武，实则温顺。24

日下午，家人发现在门口睡觉的托尼不见
了。通过监控设备他们发现，14时50分，一
向不爱离家的托尼不知为何跑出了小区。

李女士和家人非常牵挂患有眼疾的
托尼，盼望收留托尼的好心人尽快与他
们联系，联系电话：13783794648。

爹娘，女儿想你们
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东华大酒楼的员工在停车
场捡到一个钱包，内有于先勇
的身份证和银行卡等。请失主
拨打电话63532666联系认领。

杜先生在西关附近捡到一
个钱包，内有王晓阳的身份证、
医保卡、工行卡、交行卡等。请
失主拨打电话 13698859951 联
系认领。

于先生在新区捡到商水县
尚松涛的身份证。请失主拨打
电话15838870792联系认领。

苏先生在张莉米线美食园
捡到一个棕色男式手包，内有
现金和多张银行卡。请失主拨
打电话13838875505联系认领。

柳女士在上阳路捡到一个枣
红色钱包，内有高艳丽的旅游年票
卡、银行卡、两把钥匙、月票卡等。
请失主拨打电话13838866168联
系认领。

刘先生在华山路捡到王丽
丽的中级职业资格证书。请失主
拨打电话65189176联系认领。

 

昨日，伊滨区寇店镇的王先生致电
本报热线反映，寇店镇由偃师市划归
伊滨区管理后，他们的新农合转成了
城镇医保。王先生想问，之前，新农合
账户中的钱能否转到新办理的城镇医
保卡中？

带着王先生的疑问，记者联系了
伊滨区社会保障事务管理中心主任李绍

敏。李绍敏说，新农合属卫生系统管理，
而城镇医保则由社会保障中心管理，而
且城镇医保目前实行一人一卡制，所以，
之前新农合家庭账户中的余额并不能转
移到城镇医保卡中。

李绍敏说，虽然不能转移，但原新农
合家庭账户中的余额并不会作废，可用
于冲抵门诊统筹自付部分，直至余额用

完为止。
李绍敏还说，寇店镇划归伊滨区管

理后，对于新农合是否转移到城镇医保
实行自愿原则。不愿转为城镇医保的
居民，可以继续参加新农村合作医疗。
目前，伊滨区新农合仍由偃师市代为管
理，新农合卡在伊滨区和偃师市均可
使用。

为您 跑腿
捡到 请举手

托尼，你在哪儿？

新农合转成城镇医保后 原账户里的余额咋办？
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庞先生丢失一个钱包，内有
庞玉官的身份证、农行卡、建行
卡、交行卡等。请捡到者拨打电
话15838589321联系失主。

曹玉国在310国道与王城大
道交叉口附近丢失一把雪佛兰
汽车钥匙。请捡到者拨打电话
13526916362联系失主。

王先生在安乐花卉市场丢失
一个棕色长包，内有王小纲的身份
证、驾驶证、银行卡、移动硬盘、三
星手机和资料等。请捡到者拨打
电话15838565864联系失主。

松狮托尼 采访对象提供





□记者 马文双 许晓洁

近日，市民叶先生致电本报称，其所在
单位要评职称，需要一些手写材料，可他的
字不太好看，他想找个字写得好的市民帮他
写这些材料。虽然最后因时间紧迫，叶先生
的材料自己写了，但此事带来的问题值得我
们思考：办公自动化的今天，多少企业重视
手写材料？多少市民因为长时间用电脑打
字而导致书写能力下降？我们该如何对待

“手写字”？

实验：“吝啬”二字卡住不
少人

小学阶段，老师经常对学生进行听写
练习，如果把听写练习放到今天，你会提
笔忘字吗？记者在涧西区一大型企业行
政部门找了 7名员工，让他们听写了下面
一段文字。

做人需简单，不沉迷幻想，不茫然未来，
走今天的路，过当下的生活；不慕繁华，不必
雕琢，对人朴实，做事踏实;不要太吝啬，不要

太固守，要懂得取舍，要学会付出；不负重心
灵，不伪装精神，让脚步轻盈，让快乐常在；不
贪功急进，不张扬自我，成功时低调，失败后
洒脱。简单是我们人生的底色。

就是这么一段看似并不复杂的文字，却
给参与者制造了不少困难。不少人在落笔
前都要犹豫一番，甚至还有人偷瞄了旁人的

“试卷”。
实验结果显示，书写完全正确的只有1

个人。7个人中，有6个都被“吝啬”二字难住
了。有的人“吝啬”二字都不会写，有的人是
把两个字写反了，有的人不会写“啬”。“雕琢”
的“琢”字也卡住不少人，有的人还把“洒脱”
写成了“散拖”。

企业：汉字书写能力仅是
参考项目

写字好坏在企业招聘及对员工的考核
中，到底占有多少分量？一手好字会为你加
分吗？为此，记者采访了涧西区某大型企业
人力资源部的负责人及河南百姓留学洛阳分

公司的工作人员。
涧西区某大型企业人力资源部负责人

说，目前，他们公司收到的应聘材料基本是电
子版简历，在最初考核时，他们不会过多关注
应聘者字写得如何，即便是文秘专业的应聘
者。一般他们会更关注其电子计算机操作能
力，毕竟企业内部已实行办公自动化。职称
评定材料，一般分为电子版部分和手写部分，
手写材料在企业里并未消失。

“字如其人。”该负责人说，在国内，很多
企业会把应聘者的汉字书写能力作为参考，
通过字迹判断应聘者的性格是否符合岗位
要求，“但这并不对招聘起决定作用，仅仅
是参考”。

河南百姓留学洛阳分公司工作人员宋营
则说，写字能力可反映一个人的逻辑思维能
力，能够流畅写字的人，逻辑思维能力会较
好。写字的态度及字迹好坏有时会体现一个
人的做事习惯，他们公司一直比较重视员工
的写字能力。

因经常接触留学业务，宋营说，在国外，
很多专业机构帮人代写文字。在美国，很多
人也很重视字迹好坏。

专家意见：写字的氛围很
重要

洛阳师范学院教育学博士赵虹元说，
汉字是民族文化的符号，书写汉字是感知
民族文化的一种表现，对中国人来说意义
重大。

在办公自动化的今天，人们的书写机会
相对减少，相关部门可以多组织一些活动，营
造书写汉字的氛围，激励人们提高自己的书
写水平。

“技术方面的激励也可以尝试。”赵虹
元说，现在，市场上销售的手机，即使支持
手写输入，一般情况下写出的字也是呈标
准化状态，如果手写输入可以按照原笔迹
呈现在手机上，可能也会激励人们提高书写
水平。

“书写汉字，可以修身养性。”赵虹元
说，书写汉字不仅是表达的需要，也能陶
冶情操，忙碌过后，写字怡情，也是不错的
选择。


